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[答]
見直す考えはない
[答]
見直す考えはない

[答]
ガイドラインに沿って
滞りなく運用している

[答]
ガイドラインに沿って
滞りなく運用している
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[答]
必要性については
十分に認識している

[答]
必要性については
十分に認識している

[答]
重度心身障害者医療費助成の
窓口無料化を要請する

[答]
重度心身障害者医療費助成の
窓口無料化を要請する
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信頼の得られない
水道行政を見直せ

ちむぐくる館健康
増進室の状況は

ＬＧＢＴに配慮した
多目的トイレ設置を

医療費助成の　
さらなる拡充を

ちむぐくる館健康増進室ちむぐくる館健康増進室

南風原小

69%69% 66%66%

85%85%

26%26%27%27%

57%57%

67%67%

津嘉山小 北丘小 翔南小 南風原中 南星中 平 均

公立小中学校の洋式トイレ整備状況

図A 償還方式

図B 窓口無料方式（現物給付方式）

病院で受診
医療費を支払う

子どもの急な発熱。手持ちのお金がなくて病院に行けない。
どうすればいいの？

受診から２ヶ月後、
又は窓口申請の翌月に、
支払った医療費が
振込（助成）される。

やっと、
振り込まれた…

子どもの急な発熱。
すぐに病院に連れて行こう!!

早めの受診のおかげで、
症状が重くならずにすんでよかった。

病院

病院

1000

1000

病院で受診
医療費を支払う

必要がない

病院または患者様が
役場に申請をする。

①患者様の医療費を、医療機関等が
　直接役場に請求する。  

②請求された金額を確認し、患者様に代わって
　医療費を支払う（助成を行う）。  

南風原
役場

南風原
役場

ちゅら水だよりに掲載された給与問題の説明ちゅら水だよりに掲載された給与問題の説明

問　給与問題に関する説明を受ける予定が南
部水道企業団議会の意見で急きょ取りやめに
された。同議会でも給与問題への指摘に、企業
長は「広報紙とホームページで事足りる」と答
えている。
　それでは町民から信頼は得られない。水道
行政を見直すべきでないか。
町長　現時点で見直す考えはない。

問　50年以上前に設立され、今現在
ではメリット、デメリットも大きく異
なる。どう理解をしているか。
町長　非常に答弁に困る。他市町村
を見ても、南風原町単独の方がメリッ
トはあるだろう。

問　発端は不誠実な労使交渉にある。飛び級
や給与の誤解釈は南水労組から指摘がなけ
れば放置されていた。給与問題は平成12年か
ら始まり、特定地域出身者が優遇され、いくら
もらい過ぎ、払い過ぎたのか総額は出ていな
い。前企業長の勤務実態、イベント用駐車場の
取得など疑問は膨らむ。
　この際水道行政を見直し、南風原町単独も
視野に入れ準備すべき。町長どうか。
町長　時間が必要。ちょっと無理だろうという
のが正直な考え。

問　コロナ禍での、ちむぐくる館健
康増進室の運用状況を問う。
町長　ガイドラインに沿って、マスク
着用、検温、手指消毒、体調確認、機器の消毒
などを徹底し、滞りなく運用している。

問　健康増進室に新型コロナウイルス感染拡
大予防として設けた項目は。
町長　利用人数15人、１人当たり２時間までの
利用制限などとした。

問　令和２年７月から11月の健康増進室の利
用者数は何人か。
町長　７月576人、８月使用中止、９月221人、
10月659人、11月700人。

利用料金が発生する健康器具について問う
問　電位治療器とマッサージチェアの健康器
具を有料にした理由は何か。
町長　健康増進室において特にこの２種類の
需要が高く、故障も多く修繕等があった。そこ
で受益者負担の観点から有料とすることに決
定した。

問　健康器具の利用料金見直しについて町民
の声があった。地域の料金設定なども参考に
してはどうか。
町長　今後とも周辺のそういった情報等を収
集しおこなっていく。

問　現在、本町の各小中学校に多目的トイレは
どの程度設置されているか。
学校教育課長　南風原小学校４、津嘉山小学校３、
北丘小学校７、翔南小学校２、南風原中学校３、
南星中学校３となっている。

問　本町の公立小中学校の洋式トイ
レの整備状況は。
教育長　南風原小69.2％、津嘉山小
66.2％、北丘小84.9％、翔南小27.3％、南風原
中66.7％、南星中25.8％となっている。

問　翔南小、南星中の設置率が低い。その他の
学校は約７０％近く洋式化されている現状をど
う考えるか。
教育総務課長　大規模改修を行った学校につい
ては設置率が高い、今後低いところに関しても
前向きに検討する。

問　子どもたちの教育環境を考えた場合、毎
年改善する計画を要望したいがどうか。
教育長　改めて翔南小、南星中の洋式率の低
さを痛感している。全ていっぺんにということ
はかなり厳しいと思うが、少なくとも町内の平
均値ぐらいまでは、財政と調整し洋式化に向け
て取り組む。

問　2022年度から県のこども医療
費助成制度の年齢拡大で、町の負担
はいくら軽減されるか。
副町長　令和元年度ベースで県からの補助金
が4,400万円増額の見込となる。重度心身障害
者医療費助成の実績は歳入2,705万円、歳出
6,200万円、助成方式は自動償還となっている。

問　軽減見込額を、窓口で支払のある重度心
身障害児医療費助成制度の窓口無料化に活用
できないか。
副町長　窓口無料にすると町の負担増につな
がり、厳しい。

問　重度の障がい児を持つ家庭はただでさ
え負担が大きい。窓口無料にするべきでは
ないか。
民生部長　障がいをお持ちの方も、付き添いで
病院へ行くなど負担があることを承知してい
る。重度心身障害者医療費助成も窓口無料を
県に要請していく。町の財政負担が軽くなる分
は福祉の充実に充てたい。

こんな質問もしました。
●第三次財政健全化計画を説明せよ

こんな質問もしました。
●町の施策、計画に町民の声はいかされているか


